

DIARIO

DE PALMA

del jueves 12 de

septiembre de 1812.

*San Valeriano mártir.*

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	ADMÓSFERA.
6 de la mañana.	17½ grad.	28 p. 4 lin.	S. S. O.
12 del día.	19 grad.	28 p. 4 lin.	E.
4 de la tarde.	19 grad.	28 p. 4 lin.	E.

CATALUÑA.

Isla de las Medas 1.º de septiembre.

Mi estimado General : la bandera española tremola ya sobre las murallas del castillo de las Medas, cuya guarnicion se ha rendido á discrecion á las tres de esta tarde despues de una obstinada resistencia, y á la vista de una division enemiga quatro veces superior á la nuestra, habiendo empleado sus esfuerzos contra nosotros impunemente.

La naturaleza ha dotado á estas islas de tal localidad que á mas de presentar á poca costa un puerto resguardado de todos los vientos á excepcion del sud-este por donde tiene su entrada, es casi impenetrable por los escarpados de toda su circunferencia, por manera que podrá formarse de ellas un segundo Gibraltar, quedando al mismo tiempo entre sí libre y expedita su comunicacion. Su posesion que hasta el dia se habia mirado casi con desprecio manifestará en breve al Principado las ventajas de que es susceptible, proporcionándole un asilo seguro en todo mal evento, un

puerto en donde puedan aportar sus mercancías, y un depósito para almacenes de toda especie contra el que nada podrán los mas obstinados esfuerzos del enemigo.

Tal es el fruto de la eficacia con que el coronel ingles D. Edwin Green ha dirigido esta expedición, y de los profundos conocimientos que ha manifestado tanto en las obras como en la dirección de los ataques; de la actividad y bizarría con que las tropas de ámbas naciones los han executado, y de los auxilios de toda especie que ha prestado el capitán Tomás de S. M. B. Undoubted, habiendo obrado prodigios para la colocación de las piezas.

No tengo tiempo para dar á V. una razón exácta de estas islas por no retardarle esta noticia. Doy la órden á fin de que vengan de la división Sarsfield 500 hombres. Seré mas largo luego que pueda. Entretanto queda de V. en un todo su afectísimo y apasionado = Eroles. = Sr. D. Luis Lacy.

EXCELENTÍSIMO SEÑOR;

La expedición que con acuerdo de V. E. emprendí el 27 del próximo pasado ha tenido los felices resultados que esperaba. El fuerte de las Medas se ha rendido á discreción á las 3 de esta tarde, despues de haber hecho su guarnición una obstinada resistencia.

El castillo aunque pequeño por su ámbito, es por su localidad casi inexpugnable, y solo la constancia de los soldados y marineros de las naciones aliadas española é inglesa, ha podido superar los grandes obstáculos que presentaba. El 29 por la mañana desembarqué en la isla grande, y despues de haber reconocido toda su extensión, formé una batería con dos cañones de á 8, y 2 obuses; pero siendo inútil su fuego, añadí otra pieza del calibre de á 24, con la que he rompido el fuego esta mañana.

El enemigo conociendo la importancia de conservar este punto ha comparecido esta mañana misma en el pueblo del Estandí en número de 500 infantes con 7 piezas de artillería, abriendo al momento sus fuegos contra nosotros: pero la viveza de los míos, despreciando los del enemigo, ha abierto una brecha en el castillo, que ha obligado á su comandante á poner bandera blanca.

Para impedir las tentativas del enemigo, y acelerar la rendición del fuerte, dispuse que el teniente coronel D. Miguel Sala con 35 soldados pasase á la isla del dicho fuerte, quien le quitó al momento su comunicacion con la sisterna, y haciendo

desde el pie mismo del castillo un vivo fuego de fusilería. El esmero de este oficial en el cumplimiento de mis órdenes, y el feliz resultado que han tenido, le hacen acreedor á que yo le recomiende muy particularmente á V. E. Faltaria igualmente á mi deber, si no manifestase á V. E. el mérito que han contraído todos los oficiales y soldados que se sirvió poner á mis órdenes, así como si particularizase á alguno, habiendo todos, no solo llenado plenamente sus deberes, si que manifestado con los de mi nacion aquella emulacion y rivalidad propias de la fiel alianza no formando todos mas que un cuerpo, y disputándose á porfia el trabajo. Solo el amor de la gloria, y el cumplimiento de sus deberes para con la patria podian haber vencido las inmensas dificultades que presentaba el desembarco de los cañones, teniendo que subirlos á brazos por unas peñas escarpadas. Los auxilios de toda especie, que con la mayor actividad ha prestado el capitan Tomás comandante de la fragata de S. M. B. Undoubted, han contribuido principalmente al feliz éxito de la empresa, acompañándome el mismo en la direccion de los trabajos, y dando con su presencia el mayor vigor á las tropas y marineros. Creo de mi obligacion el elevar al superior conocimiento de V. E. lo mucho que he debido á la conducta y deseos de este valeroso capitan para la satisfaccion de V. E. Todos los oficiales de la mencionada fragata, que desembarcaron en la isla, se han comportado con aquella bizarría digna de todo elogio, y que hace superar todo obstáculo, quando se trata de empresas difíciles.

Se han encontrado en el fuerte quatro piezas de artillería de grueso calibre con sus correspondientes municiones, y víveres para su guarnicion para tres meses.

Dios guarde á V. E. muchos años Isla de las Medas 1.º de septiembre de 1811. = Excmo. Sr. = D. Eduin Green. = Excmo Sr. D. Luis Lacy.

PALMA.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Alcudia en 1 dia, el patron Antonio Torné, menorquin, laud San Joseph, con sal.

De Escalanova en 13 dias, el capitan Juan Bautista Lefreda, ingles, bergantin Delfin, con 40 quarteras de habas.

De S. Felu, el patron Nicolás Matjós, catalan, xabeque la Piedad, con corcho.

De Bona en 10 dias, el patron Matéo Reus, mallorquin, xabeque S. Telmo, con trigo.

De S. Felu de Guixols en 7 dias, el patron Simon Lla, catalan, laud San Antonio, con corcho.

De Idem en idem, el patron Joseph Archer, catalan, laud S. Antonio, con corcho.

Aviso. El dia 14 á las 6 de la tarde se despachará la correspondencia para Alicante.

Venta. El editor de este periódico dará razon de una casa que está para venderse á precio equitativo, en un parage muy cómodo de esta ciudad.

Pérdida. Se dará un duro de gratificacion á quien devuelva al editor de este periódico una cartera que se perdió ayer desde la salida de la puerta del mar hasta al fin del puerto, con todos los papeles interesantes que en ella habia.

Servientes. En casa del dorador de la calle del pas den Quim, darán razon de una muchacha buena para cuidar de alguna criatura.

El editor de este periódico dirá quien busca una criada catalana que sepa los principales quehaceres de una casa para servir, y tenga quien la abone.

Teatro. La compañía Cómica que sirve el de esta M. N. y L. ciudad, ha dispuesto para hoy la siguiente funcion: se dará principio con una abertura concertada de Pleyel, á la que seguirá una famosa é instructiva pieza nueva en un acto, titulada *la Novia cólerica*: concluida se abrirá la escena manifestándose una gran decoracion nueva de salon cerrada, y romperá la orquesta la acreditada sinfonia de la opera en un acto nominada *el Preso ó el Parecido* que á continuacion se executará: finalizada se baylará por fin de fiesta un delicado terceto nombrado *la Fanática por la pintura ó la Estatua*, el que será precedido de la gran sinfonia oriental.

MALLORCA:

En la imprenta de Antonio Brusi, calle de Can-sa-vella.